

# EL FARO

DIARIO DE LA MAÑANA GRAFICO Y DE INFORMACION GENERAL

Año VIII.-Núm. 2.163

Ceuta, Sábado 4 de Octubre de 1941

Ejemplar: 25 cts.

## LA APERTURA DEL CURSO ACADEMICO

# Se celebró con grandioso esplendor en toda España

## El ministro de Educación Nacional pronunció en Barcelona un magnífico discurso

Ayer han abierto sus puertas las aulas españolas, en medio de la solemnidad que era de esperar. Han abierto sus puertas Universidades e Institutos, y se ha reanudado la tarea de estudio de nuestra juventud. Gran tarea; formidable tarea esta de lucha en paralelo admirable con la del trabajo. Desde ayer, mientras los brazos laboran en las fábricas por la Economía patria, los libros se desempolvan para la cultura.

Bien merece destacarse este acontecimiento, que significa tanto como reconocer que se ha abierto una nueva vanguardia nacional. Porque es vanguardia de España esta línea de las Universidades y los Institutos, que vigila y prepara y sostiene a la inteligencia de la cual han de emerger después todos los distintos aspectos del desenvolvimiento nacional.

Saludamos, pues, la fecha de este acontecimiento, con el cariño y la admiración que merecen, llevando en este saludo el estímulo para nuestras juventudes y el homenaje más respetuoso para los que tienen a su cargo la enorme tarea de educarlas y encauzarlas en las normas de la nueva España. E. B.

### EN EL INSTITUTO DE ENSEÑANZA MEDIA DE CEUTA

Conforme ya habíamos anunciado, en la mañana de ayer, se celebró en la Iglesia de Nuestra Señora de África una solemne Misa de Espíritu Santo, como inauguración del Curso Académico del Instituto de Enseñanza Media de Ceuta.

El templo había sido exornado con

exquisito gusto, y el Altar Mayor, en donde había de celebrarse la Misa, lucía una espléndida iluminación que se extendía por las amplias naves del Santuario.

La presidencia se situó en los primeros bancos, estando constituida por el Director accidental del Instituto don Agustín Rodríguez Sánchez, y todos los catedráticos que forman su claustro.

El resto de los bancos, había sido ocupado por los alumnos del Instituto, hallándose en las naves mucho público, entre el que había gran número de familiares de los alumnos.

Ofició la Misa, el Reverendo Padre Chico, Canónigo de la Santa Iglesia Catedral y profesor del Instituto, actuando al armoniar el padre Servat, que ejecutó primorosamente la solemne Misa de César Franck.

El acto resultó de gran emotividad y, al acabar el mismo, se declaró abierto el nuevo Curso Académico del Instituto de Enseñanza Media ceuti.

### LA INAUGURACION DEL CURSO EN MADRID

Madrid, 3. — Esta mañana en la Universidad Central se ha celebrado la solemne inauguración del curso académico 1941-42.

Los claustros de la Universidad estaban alfombrados y adornados con los nombres de los caídos de la Facultad de Derecho, ante la que se habían colocado cinco rosas.

La milicia universitaria formaba en los claustros. Se había levantado un sencillo altar, junto al cual se coloca-

ron las banderas y guiones de las distintas Facultades. Daban guardia a dicho altar los camaradas universitarios.

El Decano de la Facultad de Derecho don Eloy Montero, ofició una misa, ayudado por dos estudiantes de la milicia universitaria. La orquesta del S. E. U. interpretó diversas composiciones religiosas y después de la misa, las autoridades se trasladaron al paraninfo, donde tuvo lugar el solemne acto.

Asistieron el Director general de Enseñanza superior y media Sr. Pemartín, el Rector de la Universidad de Manila, Padre Sancho Morales, Rectores de la Universidad central, don Pio Zabala, Secretario del Consejo de Hispanidad, Sr. Magariño, Embajador de la Argentina, doctor Escobar; Embajador de Francia Sr. Prietri; Agregados culturales de la Embajada de Francia y de la de Alemania; Fiscal del Tribunal Supremo, don Blas Pérez; General Llanderas; comandante general de Artillería; Director general de registros y asuntos eclesiásticos, señor Puig Doller; Presidente de la Diputación, Sr. Nieto Antúnez; gestores de la misma, Pérez Gallo y García Molina; Jefe de la milicia universitaria, teniente coronel López Pando; Jefe nacional del S.E.U.; Secretario Nacional del S.E.U.; Secretario del distrito universitario de Madrid; Delegada y Secretaria del distrito universitario de la S. F. del S.E.U. y otras autoridades y jerarquías.

Una vez en el paraninfo, subió a la tribuna el Jefe nacional accidental del S. E. U. camarada Valcarcel, que pronunció un discurso en el que dijo que viene el S. E. U. a este acto con el afán de contribuir a la nueva España, para que se realicen los conceptos de universalidad.

Expuso las tareas urgentes que hay que encomendar a la universidad y disponer a ésta como centro superior de cultura y añadió que el S. E. U. debe tener acceso a la junta de gobierno de la universidad, en virtud de su concepto social.

Otro fin de la Universidad es proteger a los estudiantes que acaban sus carreras y se quedan en la calle con todo su bagaje científico. Las medidas frente a esto, deben ser de tres clases: pro-universitarias, universitarias y post-universitarias.

Las primeras medidas deben ser un examen de ingreso que lejos de ser una mera fórmula, sirva para que el Tribunal examinador sepa apreciar los

## EL JEFE DEL ESTADO

CELEBRA HOY

# SU FIESTA ONOMASTICA

HOY con motivo del acontecimiento feliz que marca la onomástica de nuestro Augusto Caudillo, EL FARO, una vez más ríndele el más fervido homenaje de acatamiento y adhesión.

elementos de vocación del alumno. Como medida universitaria propone la creación de los cursos de especialización, fomentando la vocación profesional definitiva y como medida post-universitaria, la protección de los sindicatos de las distintas profesiones, que asesoren y guíen a los universitarios en los primeros tiempos de vida profesional y práctica en la misma.

Seguidamente el catedrático de la Facultad de Medicina, doctor Olivares, leyó su discurso académico sobre "La manera que se debe enseñar la cirugía en España". La primera parte fue un emocionado recuerdo a los profesores del claustro universitario de Madrid, que han cesado de explicar en los cursos, unos por jubilación y otros desgraciadamente perdidos para siempre.

El Rector de la Universidad central don Pio Zabala, cerró la ceremonia académica con un bellissimo discurso.

El director general de Enseñanza superior y media, señor Pemartín, declaró a continuación abierto el curso entonándose los Himnos nacional y del Movimiento y el Sr. Pemartín dio los gritos de rigor, que fueron contestados con gran entusiasmo. — CIFRA.

### EN BARCELONA

Barcelona, 3. — Con gran solemnidad y presidida la ceremonia por el Ministro de Educación Nacional, se ha inaugurado hoy en la Universidad el curso académico 1941-42.

A las 11,30 de la mañana llegó a dicho centro el señor Ibáñez Martín, que fué recibido por el capitán general de la región y demás autoridades y jerarquías, siendo aclamados por el numeroso público estacionado en las inmediaciones del edificio, que lanzaba gritos de "¡Franco! ¡Franco! ¡Franco!" y vivas a España.

Comenzó la ceremonia con unas palabras de bienvenida al ministro, del Rector doctor Gómez del Campillo y a continuación el secretario de la Universidad dió lectura a la memoria del pasado curso. Seguidamente el catedrático de la Facultad de Ciencias, don Francisco Pardillo, dió lectura al discurso inaugural del año académico.

Acto seguido el jefe accidental del distrito universitario dió también la bienvenida al ministro. Finalmente el señor Ibáñez Martín, saludado con grandes salvas de aplausos, pronunció un elocuente discurso en el que expresó el espíritu de transformación de conceptos y valores de la nueva España que se deja sentir en los ámbitos de nuestra Patria.

(Pasa a la última)

## ARMISTICIO EN EL CANAL DE LA MANCHA

Se hará en la noche de hoy a mañana, para canjear 2.500 heridos

Londres, 3. — Un armisticio temporal de varias horas de duración reinará en el Canal de la Mancha en la noche del sábado al domingo, a fin de efectuar el intercambio de 2.500 heridos alemanes por otros tantos ingleses. Los cañones de costa permanecerán en silencio, los aviones de ambos lados del Canal no deberán levantar el vuelo. Los submarinos no aparecerán en las rutas seguidas por los dos barcos que simultáneamente saldrán de un puerto francés y otro británico. Los barcos hospitales que efectúen el servicio estarán completamente iluminados por primera vez desde el comienzo de la guerra. Los trenes en que se haga el traslado de los heridos, una vez llegados a los respectivos puertos gozarán de los privilegios concedidos por el armisticio. — EFE.

### A ULTIMA HORA SE APLAZA EL INTERCAMBIO

Londres, 3. — El Ministerio de la guerra británico ha comunicado que los prisioneros de guerra alemanes que han de ser canjeados no embarcarán

en buques hospitales en la noche del día tres, por consecuencia de un mensaje de Berlín que ha hecho necesario aplazar el intercambio de prisioneros de enfermos y de heridos que había de comenzar.

El gobierno británico se halla en comunicación con el de Alemania y se espera hacer pública una declaración dentro de las veinticuatro horas.

El retraso parece será temporal. — EFE.

## La División Azul

Madrid, 3. — En el Ministerio de Asuntos Exteriores, se ha recibido la noticia de haber caído heroicamente en el frente de Rusia, en lucha por la civiliza-

ción y la cultura, el teniente de Aviación de la Escuadrilla Azul, camarada Luis Alcocer, hijo del Alcalde de Madrid a quien se ha comunicado la triste y gloriosa nueva. — CIFRA.

**APOLO**

Sesión continua de 5'30 a 1 Gran estreno. Cifesa presenta la gran producción nacional, apta para menores

**LOS CUATRO ROBINSONES**

Basada en la comedia de Muñoz Seca y García Alvarez; interpretada por Antonio Vico, Alberto Romea, Manuel González, Pepe Calle, Olvido Rodríguez y Mary Sampere. Si quiere Vd. pasar unas horas de honesto alborozo no deje de ver hoy en APOLO esta graciosa película.

Próximos estrenos: El miércoles día 8, la gran película titulada

**DUNNIA LA NOVIA ETERNA**

Sensacional estreno. Después del éxito indiscutible de "Allá en el Rancho Grande", el viernes día 10 próximo, podrá Vd. saborear y admirar la única película que ha logrado superarla en todo el mundo,

¡ORA PONCIANO!

**Vida religiosa**

**RETIRO ESPIRITUAL PARA SEÑORAS**

En la Capilla de las Madres Adoradoras de esta plaza dió comienzo ayer el Retiro espiritual para señoras.

A las nueve de la mañana se dió una misa y meditación platicada, con exposición, a cuyo acto asistió un gran número de señoras y por la tarde a las 7 se rezó el rosario y tuvo lugar una plática por el ilustrísimo señor don Mateo Nevot, de preparación para la muerte, dándose la bendición con el Santísimo.

La preciosa capilla del Colegio resultó insuficiente, para contener la gran cantidad de señoras devotas que acudieron al citado acto.

**TRIDUO**

Anoche dió fin al triduo que en honor de Santa Teresita del Niño Jesús se venía celebrando en el Santuario de Nuestra Señora la Santísima Virgen de Africa. Durante la celebración de este hermoso acto el templo se ha visto concurridísimo de fieles, luciendo el altar de Santa Teresa un magnífico exorno, y una espléndida iluminación.

**QUINARIO**

En la Iglesia de los Reverendos Padres Agustinos daré comienzo hoy un quinario en honor de San Francisco de Asís.

A las nueve de la mañana se celebrará una misa cantada y por la tarde a las siete habrá exposición de Su Divina Majestad. Es de esperar que a estos sagrados actos concurren numerosos fieles, pues nuestra población ama al Santo cuya onomástica se celebra y las simpatías conque los Padres Agustinos cuentan en esta harán una vez más que su local sagrado se vea completamente lleno de fieles.

**Empresa de Alumbrado Eléctrico de Ceuta S. A.**

**AVISO**

Se pone en conocimiento de los Señores abonados de esta Empresa domiciliados en el sector comprendido entre las calles de Padilla, Méndez Núñez y Millán Astray y González de la Vega y los domiciliados desde la de Teniente Arrabal y Villacampa hasta la fortaleza del Racho, que el Domingo día 5 se cortará la corriente eléctrica desde las 8 hasta las 12 de la mañana, por tener que efectuar trabajos en las casetas de transformación.

LA EMPRESA.

**LA SESION DE AYER EN EL AYUNTAMIENTO**

En la tarde de ayer, celebró sesión el Ayuntamiento de Ceuta en segunda convocatoria, siendo presidida por el Ilmo. alcalde señor Vidal Fernández, y con asistencia de los tenientes de alcalde señores Romero, Delgado Tagle, Sánchez Blanco y Acevedo.

Leída el acta de la sesión anterior por el Secretario de la Corporación, fué aprobada por unanimidad.

El Secretario da cuenta de que en el Boletín Oficial del Estado del día 28 del pasado septiembre, se publica el anuncio de subasta para la construcción de 136 viviendas protegidas, tres tiendas y un mercadillo. Por consiguiente el plazo de admisión de los pliegos de condiciones quedará cerrado el día 28 del mes actual.

Seguidamente se pasa a tratar asuntos de trámite, recayendo los siguientes acuerdos:

Comisión 1.ª — Informe de la Secretaría sobre reparaciones en las casas propiedad del Ayuntamiento sitas en la barriada de Sanjurjo El valor de las obras a realizar, según informe del Arquitecto Municipal es el de 7019'75 pesetas. Según el informe de la Comisión, como los alquileres de estas viviendas son cobrados por la Junta Administrativa del Hogar de Nuestra Señora de Africa, propone se dirija oficio a la misma, para que por su cuenta hagan los expresados reparos en las mencionadas viviendas, tomándose el acuerdo en este sentido.

Se deniega la petición hecha por Doña Carmen Martón de que le apliquen sesiones de radioterapia, y se contesta en el mismo sentido a la solicitud de don Juan Guillen Andres de que por cuenta del Ayuntamiento le sea aplicado tratamiento antirrábico.

Al informe del Sub-jefe de la Guardia Municipal en consulta sobre si las bicicletas del servicio de Telégrafos deben llevar matrícula, se acuerda contestarle que en efecto, deben llevarla, si bien estas habrán de ser concedidas sin pago de arbitrios.

En cuanto a la petición del señor Jefe de la Prisión del partido, para que se le abone el importe de casa-habitación, el acuerdo que toma el Cabildo es terminantemente negativo.

También se acuerda no acceder a la petición de un anticipo reintegrable que hace a la Corporación el Presidente de la Sociedad Deportiva "Africa", por no ser posible, al no existir capítulo en el presupuesto.

Comisión 2.ª. — Se acuerda no ser posible acceder a la petición del Maestro de la Barriada Orgaz de ampliar su casa-habitación, pues ello representaría romper la armonía que existe en todas las constituciones allí existentes. Si en alguna ocasión, se presentara oportunidad de ofrecerle vivienda mayor, se tendría en cuenta su petición.

Se concede a don Salvador Fernandez autorización para edificar en la barriada España, de acuerdo con su solicitud.

Comisión 4.ª. — Se presta conformidad a la solicitud del comerciante don Miguel Carreño para ocupar el puesto número 150 del Mercado de Abastos, a la rigurosa condición de que deberá ser desalojado dentro de las 48 horas, si el Municipio así lo pide, sin derecho a reclamación.

Secretaria. — El Secretario da lectura a una propuesta de escrito al Excmo. señor Ministro de Hacienda, relativo a la legitimación de terrenos del campo, del que queda enterado la Corporación, dando su absoluta conformidad.

También se da informe favorable a la Comandancia de Marina, para que don Alfredo Ara pueda establecer la explotación de criaderos de esponja según las prevenciones que establece en su oficio la Comandancia.

En el expediente de jubilación solicitada por don Francisco Caliani, el acuerdo recaído lo es en el sentido de que se conceda la jubilación solicitada.

Oficios. — Ese aprueba una certificación de 20.837,87 pesetas a favor del contratista de obras señor Jarmona, de obras realizadas en el Campo de Deportes, en la construcción de una tribuna para cubrir las gradas de preferencia.

Secretaria. — Da cuenta de un es-

crito presentado por don Antonio Muro, en el que por las razones que expresa renuncia al ascenso que le ha correspondido al cargo de Oficial Mayor del Ayuntamiento. Son tomadas en consideración las razones que expone el señor Muro.

Ruegos y preguntas. — A propuesta del señor Alcalde, es tomado el acuerdo de cursar un telegrama a S. E. el Jefe del Estado, felicitándole en el día de su fiesta onomástica.

Igualmente y a propuesta de su S.S. se dirigirá un telegrama de felicitación al Excmo. señor Teniente General don Luiz Orgaz, Alto Comisario de España en Marruecos y Gobernador General de las Plazas de Soberanía, con motivo de haberle sido concedida la Gran Cruz de la Orden del Mérito Militar con distintivo blanco.

El señor Sánchez Blanco, da cuenta al señor Alcalde y compañeros de la gestora, de las gestiones realizadas, en relación con las medidas de higiene que han de emplearse, a causa de la epidemia reinante, a pesar de que según las notas de estadísticas que se reciben, ha decrecido hasta casi desaparecer en la Península, y en Ceuta desde mucho tiempo, no se ha dado ningún caso.

Continuará en función la instalación sanitaria establecida, en la que existen duchas y se efectuará el despiojamiento de los casos que pudieran presentarse, atendida por el mismo personal que en la actualidad presta este servicio.

Se establecerá una nueva estación sanitaria, con los mismos elementos de prevención, que será atendida por elementos musulmanes, a cuyo efecto se está en contacto con la Comunidad Musulmana, para la designación del personal. Y como otras medidas preventivas adoptadas, no son afortunadamente necesarias, se delega en el teniente alcalde señor Romero, para que suprima las que considere oportuno, sin perjuicio del servicio preventivo a que anteriormente se hace referencia.

Y no habiendo más asuntos de que tratar, se levanta la sesión, siendo las 19.30. — D. C.

**Noticias varias**

**SALUDAS.**—El Jefe de Sanidad Militar del Ejército de Marruecos nos envía atento "Saluda" invitándonos a la Misa de Comunión que con motivo de la festividad onomástica de S. E. el Generalísimo se celebrará en la Capilla del Hospital Militar, hoy a las 8'45 horas.

—Del Inspector Provincial Sindical de Marruecos y Plazas de Soberanía recibimos también, cortés invitación para la función organizada por la Obra Sindical de Educación y Descanso, que se celebrará mañana a las 10'30 horas en el Teatro Cervantes, para los productores sindicados y sus familiares y en la que se pondrá en escena por un grupo artístico local la comedia de los Quintero "Mariquilla Terremoto", con un fin de fiesta a cargo de Araceli Ratero y José Márquez.

A uno y otro damos las gracias por sus amables atenciones.

**COBRANZA VOLUNTARIA.** — La Recaudación de Contribuciones e impuestos del Estado nos ruega hagamos saber que anunciado en el Boletín Oficial de la Provincia la cobranza voluntaria de Impuesto de Patente Nacional de Automóviles, Clase B (Taxis) se hace público por el presente que ésta se efectuará en Ceuta los días 1 al 15 del presente mes, en la Oficina recaudatoria.

También se hace saber que transcrito dicho día incurrirán es el apremio del 20 por 100 que se reducirá al 10 por 100 si lo satisfacen en los 10 últimos días del presente mes de octubre.

Anuncie en EL FARO

**CERVANTES**

Se complace en presentar

**HOY SABADO**

en continua desde las 5 y sin aumento de precios, su **TERCER GRAN PROGRAMA 41-42** con el riguroso **ESTRENO EN ESPAÑA** de la producción **CIFESA** de Aureliano Campa, dirigida por **IQUINO**, titulada

**ALMA DE DIOS**

Adaptación cinematográfica de la obra de Arniches y García Alvarez con música del glorioso maestro **SERRANO**.

En el reparto:  
**AMPARITO RIVELLES**  
**GUADALUPE MUÑOZ SAMPE-DRO**  
**PILAR SOLER**  
**PEPE ISBERT**  
**LUIS PRENDES**  
**MANOLO GONZALEZ**

secundados por un notable grupo de artistas, entre ellos: El "divo" Emilio Vendrell. La canciónista Pastora Soler. La bailarina Trini Borrull.

**ALMA DE DIOS**

la película cumbre de la gracia madrileña. El alma del pueblo español, con su salero, su simpatía y su bondad raciales, llevada a la pantalla por legítimos ases del cine y la escena española.

En el mismo programa y además de un número nuevo del **NOTICARIO FOX**, el formidable documental **CIFESA**, de Juan de Orduña, con música del Maestro **ALONSO**, titulado

**Feria en Sevilla**

Siempre un buen programa en su cine preferido.

**Delegación Local de Sindicatos**

**JEFATURA DE EDUCACION Y DESCANSO**

Organizado por este Departamento para el próximo domingo día 5 del actual, un espectáculo en el Teatro Cervantes, en el que elementos artísticos de la localidad interpretarán la obra de los hermanos Quintero "Mariquilla Terremoto", se pone en conocimiento de nuestros camaradas, que durante todo el día de hoy pueden retirar sus billetes en esta Jefatura Local.

La entrada es gratuita extendiéndose la invitación a los familiares de los sindicados.

El Inspector Sindical Provincial.

**SECCIONES DE INGRESO**

En los altos del Grupo "Lope de Vega" han abierto sus clases las Secciones Preparatorias de Ingreso del Instituto Hispano Marroquí de Ceuta. Lo que se pone en conocimiento de todos los familiares de alumnos que aspiren al mencionado examen

La Dirección:

**CONCURSO DE PRENDAS**

Necesitando un Cuerpo de este Territorio adquirir prendas de vestuario y equipo, se anuncia el correspondiente concurso para que aquellos a quien les interese presenten sus proposiciones en la Mayoría del mismo, de cuya residencia se informarán solicitándolo de la Comandancia Militar de Ceuta.

En el Boletín Oficial del Estado 271 de fecha 28 del pasado mes de septiembre, se publica el siguiente

EDICTO

Acordado por este Ayuntamiento la construcción de ciento treinta y seis viviendas protegidas, tres tiendas, un almacén y un mercadillo con las obras de urbanización correspondientes en la parte Sur de la Barriada del General Sanjurjo de esta Ciudad, cuyas construcciones están distribuidas en tres bloques y un edificio exento con todos sus servicios, según el proyecto redactado por el Arquitecto Don José Antón, acogidos al Reglamento de Viviendas protegidas del Instituto Nacional de la Vivienda.

Se hace saber: Que durante treinta días naturales, contados a partir de aquí en que se publique este anuncio en el Boletín Oficial del Estado, se admitirán en este Ayuntamiento, durante las horas hábiles de oficinas (de 8'30 a 13'30), proposiciones para optar al concurso-subasta de las obras al principio reseñadas, terminando el plazo de admisión a las doce del último día y siendo el presupuesto de la contrata de DOS MILLONES QUINIENTAS DOCE MIL OCHOCIENTAS SETENTA Y UNA PESETAS, ONCE CENTIMOS, debiendo quedar terminadas las obras en un plazo de veinte meses a partir del día de su comienzo y siendo la fianza provisional para poder concurrir a la subasta de CUARENTA Y DOS MIL SEISCIENTAS NOVENTA Y TRES PESETAS, SIETE CENTIMOS, que se depositarán en la Delegación de Hacienda de la provincia de Cádiz, Sucursal de la Caja Central de Depósitos, a disposición del Instituto Nacional de la Vivienda, en metálico o en valores del Estado.

El proyecto completo está de manifiesto en este Ayuntamiento de Ceuta, Negociado de Obras, y en Madrid, en las oficinas del Instituto Nacional de la Vivienda, Marqués de Cuba, número 19, en los días y horas hábiles de oficinas.

Cada proponente presentará dos sobres cerrados, lacrados y rubricados; uno, conteniendo las referencias técnicas y económicas y el otro sobre conteniendo las proposiciones económicas.

La apertura de los sobres se verificará al día siguiente de quedar cerrado el plazo de admisión de pliegos en esta Casa Consistorial y ante Notario.

Los sobres que contengan las proposiciones económicas de los concursantes rechazados se destruirán ante Notario, procediéndose a continuación a la apertura ante dicho Notario de los sobres restantes, adjudicándose la obra a la proposición más baja. De existir igual se decidirá mediante sorteo.

Terminando el remate, se devolverá a los licitadores los resguardos de los depósitos y demás documentos presentados, reteniéndose oportunamente el que se refiera a la proposición declarada más ventajosa.

El adjudicatario, una vez cerrado el remate, elevará la fianza provisional a definitiva, la que deberá quedar depositada dentro de los quince días siguientes al de la adjudicación en la citada cuenta, perdiendo en otro caso la fianza provisional y caducando la concesión.

En los quince días posteriores deberá otorgar la correspondiente escritura para formalizarse el contrato, incurriendo en caso de no hacerlo en la pérdida total de la fianza definitiva depositada.

El licitador acompañará a su proposición la relación de remuneratorias mínimas, en la forma determinada en el apartado a) del R. D. L. de 6 de marzo de 1929 (Gaceta del 7). Una vez que le sea adjudicada la obra, presentará el contrato de trabajo que se ordena en el apartado b) del mismo Decreto-Ley.

Las empresas, compañías o sociedades proponentes, están obligadas al cumplimiento del Real Decreto de 24 de diciembre de 1928 (Gaceta del 29) y disposiciones posteriores, presentando las certificaciones con las firmas debidamente legalizadas.

El contrato de la obra estará exento del noventa por ciento de los Decretos Reales y Timbres correspondientes. (Ley del 19 de abril de 1939). Asimismo, el Impuesto de Pagos al Estado

en las certificaciones de obras gozará de un noventa por ciento de reducción.

En lo no previsto especialmente en este asunto y en el pliego de condiciones correspondientes, serán de aplicación a esta subasta las prescripciones del art.º 15 del Reglamento de contratación de obras y servicios municipales de 2 de julio de 1924.

Ceuta 20 de septiembre de 1941.

El Alcalde interino, José Fort Viso.

MODELO DE PROPOSICION

Don ..... vecino de ..... provincia de ..... según cédula personal número ..... con residencia en ..... enterado del anuncio publicado en el Boletín Oficial del Estado del día ..... y de las condiciones y requisitos que se exigen para la adjudicación en pública subasta de las Obras de construcción de ..... en ..... se comprometo a tomar a su cargo la ejecución de las mismas, con estricta sujeción a los expresados requisitos y condiciones, por la cantidad de ..... (aquí la proposición que se haga, advirtiendo que será desechada toda proposición en que no se exprese claramente la cantidad en pesetas y céntimos, escrita en letra, por la que se compromete el proponente a la ejecución de las obras, así como toda aquella en que se añada alguna cláusula).

Asimismo se comprometo a que las remuneraciones mínimas que han de percibir los obreros de cada oficio y categoría empleados en las obras por jornada legal de trabajo y por horas extraordinarias, no sean inferiores a los tipos fijados por las disposiciones vigentes.

Fecha y firma del proponente.

NOTA. — A la vez, pero por separado y a la vista, deberá asimismo presentarse cédula personal y el oportuno resguardo justificativo de haber consignado en la Caja Central de Depósitos o en sus Sucursales, la cantidad que se expresa en el anuncio como fianza provisional, en metálico o en efectos de la Deuda Pública, al tipo asignado por las disposiciones vigentes, en concepto de garantía para tomar parte en la subasta, acompañando el resguardo, en último caso, la Póliza de adquisición de dichos efectos, pero en todos los casos se depositará una cantidad no inferior al diez por ciento, precisamente en metálico, para responder de la falta de reintegro de los documentos presentados, si la hubiere.

La proposición se extenderá en papel sellado de 4'50 pesetas.

Los que concurren a la subasta, deberán acreditar previamente a la celebración de ésta, que se haya al corriente en el Pago del Retiro Obrero, Seguro Obligatorio, Accidentes del Trabajo y Contribución Industrial o de Utilidades.

La presentación de pliegos para este concurso-subasta se admitirán hasta las doce horas del próximo día 23 y la misma tendrá lugar en esta Casa Consistorial a las doce horas del día 29, ante Notario.

Lo que se hace público para general

INFORMACION MUNICIPAL

VISITAS : : : : : :

En la mañana de ayer, el ilmo. señor Alcalde giró una visita a varias dependencias municipales, así como al Hogar de Nuestra Señora de Africa.

Acompañaron a S. S. en la mencionada visita, el Secretario de la Corporación señor Meca, el Depositario señor Orozco, y un representante de la Prensa, amablemente invitado por el señor Alcalde.

PARQUE DE BOMBEROS : :

La primera dependencia visitada, fué el parque de Bomberos. El señor Vidal Fernández, examinó detenidamente todo el material, así como las dependencias quedando admirablemente impresionado, de la perfecta instalación del mismo, así como del gran celo y cuidado desplegado por el personal, para el entretenimiento y conservación del mismo.

Hizo elogios sinceros dedicados al personal, habiendo felicitado al Jefe de la Dependencia, con súplica de que hiciera llegar a sus subordinados la satisfacción que había experimentado. EN EL PARQUE DE LIMPIE-

ZA : : : : : :

Seguidamente, se dirigieron el señor Alcalde y personas que le acompañaban al Parque de Limpieza, que como saben nuestros lectores se halla instalado en el mismo edificio que el de Bomberos.

Al igual que en el establecimiento anterior, tuvo grata sorpresa el señor Vidal Fernández, al poder apreciar el gran trabajo que desarrollan los pocos funcionarios afectos a este servicio, deteniéndose especialmente en el taller, en donde en la actualidad, se halla a punto de concluir una carrocería especial para un chasis nuevo destinado a la recogida de basuras, y, acaba de comenzarse otra, destinada a un chasis ya usado, pero en perfectas condiciones de funcionamiento.

Le agradó sobremanera, al informarse de que con el personal afecto a este servicio, exclusivamente, se realizan los trabajos de confección de estas carrocerías, así como el arreglo y puesto en condiciones de funcionar de los motores que se averían, y al expresar al Jefe de los Servicios señor Romero su sincera y calurosa felicitación, le suplicó hiciera extensiva la misma, a cuantos bajo sus órdenes realizan este servicio.

EN EL CAMPO DE DEPOR-

TES : : : : : :

Después fué visitado el Campo de Deportes. Estuvo el señor Vidal Fernández observando con satisfacción, que la siembra de yerba ha respondido al deseo de tener un campo reglamentario, que posiblemente será uno de los más bonitos y de más bellas pers-

conocimiento.

Ceuta 2 de octubre de 1941. El Secretario. — Alfredo Meca. Insértese.— El Alcalde. — José Vidal Fernández. Intervine: El Interventor interino. — Antonio Muro.

pectivas de todos los terrenos que al juego de fútbol se destinan.

También se detuvo para ver la marcha de las obras para levantar la tribuna, actualmente en plena actividad, y calificó de muy acertada su iniciativa de dotarle de tan útil mejora, y por la rapidez con se trabaja, manifestó su confianza de que en un plazo muy breve, la tribuna se hallará terminada.

EN EL HOGAR DE LA VIR-

GEN DE AFRICA : : : : :

Se visitó más tarde, este benéfico establecimiento.

Esperaba la llegada de S. S. y acompañantes, la Jefe de Servicios de Auxilio Social, que amablemente invitó a pasar al interior a los visitantes.

Fueron recorridas todas las dependencias, asistiendo a la comida de los niños y ancianos, que pudo comprobarse era bien servida.

Inquirió el número de recogidos, informándose de que en la actualidad existen 35 niñas, 30 niños, 32 ancianas y 24 ancianos, no siendo posible recoger más, por no haber posibilidad de acomodarlos, a causa de carecer de espacio libre.

Se le informó, que aún se halla sin edificar el lugar destinado a Iglesia, por cuyo motivo una de las dependencias del piso entresuelo está destinada a este religioso fin, pero que una vez se pueda trasladar la capillita actual a la Iglesia que ha de construirse, entonces será llegado el momento de poder admitir mayor número de necesitados.

El señor Vidal Fernández, después del recorrido, hizo patente su complacencia por la visita realizada, asegurando que era una instalación moderna de gran mérito, en la que habían sido tenidas en cuenta todas las circunstancias exigibles para que los acogidos disfrutaran del mayor confort posible, y que si bien había visto gran número de edificios mayores que el del Hogar que entonces visitaba, le era grato hacer constar, que pocos había que hubieran sido dispuestos con tanto acierto en relación con el fin que se persigue al hacer esta clase de edificaciones.

Antes de marchar expresó su confianza en que todos cuantos prestan su servicio en el benéfico establecimiento, continuarán extremando su celo, en obsequio de los niños y ancianos allí amparados, con lo que cumplen una de las más simpáticas obras de misericordia, que tan gratas han de ser a Dios y a la Sociedad. — L. del C.

ANUNCIOS BREVES

VENDO coche niño perfecto estado. Alfau, 9 bajo derecha.

COMPRO muebles usados. Pago bien Falange Española 77. (Frente al Hospital) Teléfono 8-1-9.

COMPRO máquina Underwood o Royal. Calvo Sotelo 26, 4.º izquierda.

SE VENDEN muebles. Plaza Alcázar de Toledo 3.

VENDO Ceuta casa con terreno. Razón esta Administración.

CHAMPAN. Concedemos Agencias. Cavas Calixtus. Apartado 7. RONDA (Málaga).

PERDIDA de un bolso piel encarnada conteniendo, rosario, velo y guantes negros. Razón en esta Administración. Se gratificará.

SE VENDE un aparato permanente marca Henry, de veinte calentadores, sistema raíces. Razón en esta Administración.

PERDIDA de un rosario de plata, desde la iglesia de Ntra. Sra. de Africa al Instituto. Se gratificará a quien lo entregue en la calle de Ingenieros núm. 7, 3.º izquierda.

COMPRARIA maquina escribir portable o de oficina. Teléfono 242

ESTADIO MUNICIPAL
Inauguración de la temporada futbolística
Domingo 5 de Octubre. A las 4,30 de la tarde
Grandioso encuentro correspondiente a la SEGUNDA DIVISION DE LIGA entre los potentes equipos: "CARTAGENA C. F." y "CEUTA S. D."
Para precios, véanse programas de mano. Los Sres. socios del "Ceuta" tendrán libre acceso al campo, mediante la presentación de la entrada que le será facilitada en la Secretaría del Club en la tarde del viernes y sábado, previa presentación del recibo de este mes.

# EL CASTILLO DE LOS ZARES HA CAIDO EN PODER DE LOS ALEMANES

## DEL PARTE ALEMAN

Berlín, 3. — Comunicado del Alto mando de las fuerzas alemanas:

"En el frente oriental las operaciones prosiguen con éxito. En la noche del 2 al 3 aviones de combate bombardearon con eficacia las instalaciones militares de Moscú, así como una fá-

brica de armamento de gran importancia al sureste de Charkov. — EFE.

## AL SUROESTE DE SAN PETERSBURGO

Berlín, 3. — Las tropas alemanas en torno a San Petersburgo, han logrado apoderarse del antiguo palacio de los Zares, situado al Suroes-

te de la ex-capital imperial rusa. Parece ser que tanto el edificio como los jardines que lo rodean no han sufrido daños de consideración. — EFE.

## CERCA DE JOANENBRAUN

Berlín, 3. — En la ocupación de las tropas alemanas del palacio zarista, conocido por el nombre

del Versalles del Este, a causa de los tesoros artísticos que encierra, la D.N.B. informa que las baterías soviéticas de Crostard han intentado en vano impedir el cerco de las tropas bolcheviques.

Los últimos intentos de resistencia soviética fueron rechazados por las tropas alemanas que ocasionaron sangrientas pérdidas a los bolcheviques. Un incendio provocado por los rojos en una de las partes más hermosas del edificio, ha podido ser extinguido por las tropas alemanas. De todos modos los rojos han sido insignificantes.

El palacio de los Zares está en los alrededores de la localidad de Joanenbraun, situada en la orilla meridional del golfo de Finlandia. — EFE.

## MENSAJE A LAS TROPAS ITALIANAS

Roma, 3. — El general von Kleist ha enviado el siguiente mensaje a las tropas italianas en Ucrania.

"Estoy orgulloso de haber podido dar ocasión al Cuerpo expedicionario italiano de poder llevar a término por sí solo una acción de guerra importante y a cuya realización ha respondido de manera perfecta a nuestras esperanzas. Envío con este motivo al cuerpo expedicionario italiano mi más cordial felicitación." — EFE.

## NO RESPONDEN A LOS HECHOS

Washington, 3. — El diario "New York Times" manifiesta que la declaración de Roosevelt sobre la conferencia de la prensa sobre la supuesta libertad religiosa en Unión Soviética, ha provocado una verdadera oleada de indignación entre el público norteamericano.

Entre otras personalidades, el presidente del Consejo de la Municipalidad, y el antiguo director de la Cruz Roja rusa declararon que el Presidente Roosevelt había faltado a la verdad.

Por su parte el diario "New York Telegraph", declara que el presidente Roosevelt sabía que sus declaraciones en relación con la tolerancia religiosa, no responden a los hechos. — EFE.

## FIRMA DE LAS CONCLUSIONES

Londres, 3. — Los jefes de las delegaciones inglesa y norteamericana, han firmado las conclusiones de la conferencia de Moscú con los soviets. — EFE.

## STALIN DA UN BANQUETE

Londres, 3. — Stalin ha ofrecido un banquete en honor de los asistentes a la conferencia tripartita que se celebra en Moscú. — EFE.

ne los mejores directores políticos, los mejores jefes militares, los mejores campesinos y los mejores trabajadores en general.

Las últimas palabras del Führer son para exhortar al pueblo a que continúe en sus sacrificios y termina diciendo:

Dios no ayuda nunca a ningún cobarde ni a ningún perezoso, sino a aquellos que trabajan, luchan y se sacrifican".

Terminado el discurso las bandas de música interpretaron los himnos nacionales. — EFE.

## ENTUSIASMO POR EL DISCURSO

Berlín, 3. — El pueblo entero ha seguido con interés y entusiasmo el discurso del Führer.

El Palacio de los Deportes estaba ocupado por más de 30.000 camisas pardas, entre los que se mezclaban numerosos soldados con sus uniformes de campaña.

A la llegada de las jerarquías, los aplausos y las manifestaciones de cariño eran constantes.

Crecieron en intensidad al llegar el doctor Goebbels y alcanzaron su punto culminante a la llegada del Führer.

Goebbels pronunció unas palabras prelinares y refiriéndose a la obra de Invierno, anunció que se habían recaudado 916.420.000 marcos, con un aumento, por tanto de 325.000 sobre el año anterior. — EFE.

## IMPRESION EN HUNGRÍA

Budapest, 3. — La declaración del Führer ha causado gran impresión en Hungría. — EFE.

# Ante más de 30.000 personas HABLO AYER HITLER

"Churchill quiso una guerra optimista, pero ya habrá tenido tiempo de pensar que no es nada divertida para él." - "Cuando veo a mi enemigo levantar el fusil, yo soy el que dispara primero." - "Desde hace 48 horas se halla en marcha una operación de proporciones gigantescas." - "Yo no soy jefe del pueblo inglés, sino Führer del pueblo alemán, y no puedo pasar la vida hablando." - "Hemos cogido hasta ahora 2.500.000 soldados, 22.000 cañones, 13.000 tanques y 15.500 aviones."

Berlín, 3. — En el Gran Palacio de Deportes de la capital del Reich se han concentrado hoy más de treinta mil cooperadores del Socorro de Invierno alemán para escuchar las palabras del Führer escuellar.

A las cinco de la tarde llegó a dicho lugar Hitler acompañado del Ministro de Propaganda Doctor Goebbels, siendo ambos acogidos con grandes ovaciones y entusiastas vítores.

Después de un breve discurso el doctor Goebbels, en el que ensalzó la gran obra social del Socorro de Invierno, hizo uso de la palabra entre clamorosas ovaciones el Führer Canciller.

Después de las palabras del doctor Goebbels y en medio de gran expectación no solo de los millares de personas concentradas en el palacio de deportes, sino de todo el pueblo alemán que ha escuchado por la radio el discurso del Führer, Adolfo Hitler comenzó a hablar.

En primer lugar el Führer anunció que desde hace cuarenta y ocho horas se halla en marcha una operación militar de proporciones gigantescas.

Hitler añadió que no quería esta guerra. Desde enero de 1933 mi programa — dijo — se concentra en la consecución de los postulados del partido nacional-socialista, que no he abandonado en ningún momento. Hice cuando me fué posible para obtener el resurgimiento de la nación alemana, después de haber perdido la pasada guerra. Lo que hemos conseguido hasta ahora constituye una victoria de grandiosidad sin precedentes. Logramos reunir en una unidad a Alemania al pueblo alemán. Vivían en Alemania 140 personas por kilómetro cuadrado. A pesar de todas las dificultades resolvimos todos nuestros problemas de diversas clases, mientras que los enemigos del Reich fracasaron en todos sus propósitos.

Al margen de una concentración interior, la necesidad de realizar un programa de igualdad de derechos en el exterior, no era más que la necesidad de fijar un programa exterior que ha determinado las medidas ulteriores. Esto no quiere decir que hemos trabajado para la guerra; pero no queríamos exponer nuestra libertad exterior.

Hice numerosas proposiciones de paz que no creo necesario repetir por que todo el mundo las conoce. El congreso internacional se negó a aceptar mis propuestas hechas con a mayor voluntad. Paso a paso incorporamos a muchos millones de alemanes al glorioso suelo de la Patria, después de haber vivido bajo banderas extranjeras.

En este tiempo encontramos varios pueblos amigos. En primer lugar Italia, con cuyo jefe de Gobierno, Mussolini, me une una amistad personal. Nuestras relaciones con el Japón mejoraron y mejoran cada día más. También en Europa existen Estados que cada vez más se aproximaron a nosotros, entre ellos Hungría y otras naciones del Norte.

Efectivamente, muchos pueblos nos demostraron su amistad; pero no el que yo tenía mayor interés de que se aproximase al Reich; el pueblo inglés, que siempre fué campo propicio para que algunos sabotearan mis propósitos de paz.

Así llegó el momento de la reacción. Como en 1914, Churchill quiso la guerra. Creía en una guerra alegre y optimista; pero ahora pensamos que ya habrá tenido tiempo de pensar que no es nada divertida para él.

La Gran Bretaña no habla de una guerra para ayudar y proteger a los demás pueblos, sino que muy al contrario Inglaterra pide a todos los pueblos que ayuden a los ingleses a defenderse. Es esta una guerra entre la verdad y la mentira y como siempre vencerán los representantes de la verdad eterna.

No importa el que la propaganda británica del judaísmo internacional y las democracias, sigan falsificando la verdad. Los hechos históricos no cambiarán por ello.

Aludió el Führer a las razones que indujeron al Reich a hacer la guerra contra Rusia que violó todo lo estipulado.

El Führer continuó diciendo:

Cuando veo a mi enemigo levantar el fusil, yo soy el que disparo primero. Por eso fué nuestra declaración de guerra a la U. R. S. S. y esta es la acción más viril que he realizado en mi vida. Hasta ahora toda ha sucedido de acuerdo con nuestros planes. Algunas veces ha habido sorpresas, pero la dirección de la guerra no ha perdido nada, lo mismo en la campaña política que en la militar. Desde que se inició la guerra, no da habido cambios de esta dirección. Así como tampoco en la capacidad de nuestra organización en el frente y en la Patria.

Sin embargo, nos equivocamos en la preparación que tenían los bolcheviques para esta guerra y hoy también sin reservas puedo decir que Europa estuvo al borde de su devastación, y lo digo ahora porque ya el enemigo está batido tan gravemente que no se podrá levantar jamás.

En la Unión Soviética se había preparado una confabulación contra Europa, de la que la mayoría no tienen la menor idea. Habría sido una invasión de las hordas mongólicas sobre el viejo continente, que no se ha

producido gracias a la capacidad de lucha de los soldados alemanes y a los camaradas de otros pueblos europeos. Por eso todos los pueblos europeos están luchando contra el enemigo de su prosperidad.

En el Norte lucha Finlandia, pueblo de Europa, es el Sur lucha Rumanía, que se ha recobrado al mando de un valeroso y decidido hombre.

El frente se establece desde el mar Glacial hasta el mar Negro y luchan junto con los alemanes, italianos, húngaros, rumanos y eslovacos. Los españoles entran ahora en la línea de fuego. Luchan además belgas, holandeses, daneses, noruegos y hasta franceses.

Las tareas principales están ya resueltas y si nuestros enemigos han preguntado alguna vez ¿no pasa nada en el frente?, pudo haberseles contestado con cifras y con proyectos; pero no queríamos decirlo. Yo no soy jefe del pueblo inglés, sino Führer del pueblo alemán y no puedo pasar la vida hablando.

Gracias a Dios nuestros enemigos siempre tuvieron un servicio de información muy malo y nosotros no quisimos decirles nada, ofreciendo los resultados en vez de las palabras.

Seguía el Führer refiriéndose a la propaganda enemiga, siéndole falsa, mientras que los partes de guerra alemanes son fiel reflejo de la verdad.

Se refirió al hecho de que los alemanes han derrotado a los ingleses donde se hayan presentado: en Francia, Grecia, Holanda, en los Balcanes, etc.

Explica los últimos gigantescos movimientos del Ejército alemán y da las últimas cifras de prisioneros bolcheviques. Han caído prisioneros hasta ahora un total de dos millones y medio de soldados bolcheviques. Se han recogido 22.000 cañones, 13.000 tanques, y 15.500 aviones. El espacio de terreno que hemos conquistado en Rusia hasta ahora es dos veces más grande que Alemania y cuatro veces la extensión territorial de Inglaterra. Los soldados alemanes han avanzado en línea recta una extensión de 800.000 kilómetros.

En esta guerra se han demostrado dos cosas: el capitalismo, con sus mentiras niega a los pueblos el derecho a la vida y les pide se sacrifiquen a sus intereses vitales.

El Reich, implanta la justicia social.

Por eso, volveré de esta guerra cada vez más convencido de la verdad del nacional socialismo. Para los hombres que han luchado hoy hay que buscarles la prosperidad del futuro.

No negamos la concepción de la igualdad sino concepción de la justicia. Todos trabajarán en el Estado futuro según su capacidad, Alemania tie-

# Inglaterra ha sufrido uno de los más grandes ataques aéreos

## BOMBARDEOS INGLESES

Londres, 3. — Los aviones ingleses han atravesado el canal de la Mancha, habiendo bombardeado el puerto de Brest, donde había embarcaciones alemanas.

También ha sido bombardeado un aeródromo del interior y el puerto francés de Saint Nazaire.

Todos los aparatos británicos regresaron indemnes a sus bases. — EFE.

## SOBRE EL NORDESTE DE INGLATERRA

Londres, 3. — Los aviones alemanes, en número regular, dan dejado caer bombas sobre las localidades del Nordeste de Inglaterra.

También bombardearon la región costera de Escocia, donde causaron daños materiales, pero sin que hubiese que lamentar ninguna víctima. Fueron derribados tres de los aparatos atacantes. — EFE.

## LLEGADA A ALEJANDRIA DE NUMEROSO MATERIAL

Londres, 3. — El ejército neolandés que opera en Libia, acaba de recibir abundante material de guerra enviado por los Estados Unidos.

Han llegado a Alejandría cinco barcos norteamericanos cargados de material de guerra, que son la admiración de los que presencian su descarga, ya que éstas se efectúa durante el día y la noche, habiendo sido necesario contratar los servicios de todos los operarios del puerto de Alejandría.

Fueron descargados tanques de 20 toneladas. — EFE.

## EL ATAQUE ALEMÁN SOBRE INGLATERRA FUE MUY INTENSO

Berlín, 3. — Dos grandes ataques aéreos se dirigieron anoche contra ciudades británicas no mencionadas, según se comunica desde Londres, una en la costa Nordeste y la otra en la costa Sureste, siendo uno de los más graves ataques que hasta ahora se han desencadenado contra Inglaterra.

Los aviones de bombardeo alemanes llegaron en dos oleadas, la primera de ellas actuó a mayor altura y la segunda bastante más bajo, casi rozando los tejados de las casas.

A éstas se teme que seguirán otras oleadas. — EFE.

## EXITO AEREO ALEMÁN

Berlín, 3. — Un grupo de una escuadra de cazas alemanes en la Cirenaica, puede comunicar el éxito de haber derribado ciento diez máquinas británicas desde el diecinueve de abril del año en curso. — EFE.

## LA ORQUESTA DEL SCALA

Berlín, 3. — La gira artística de la orquesta del Scala de Milán tuvo su apogeo en un concierto celebrado en la Sociedad Filarmonica de Berlín, a cuya velada asistieron representantes de la embajada de Italia, la colonia de dicho país, así como destacadas personalidades alemanas del Estado, del Ejército y del Partido.

Le fué tributada una ovación entusiasta al director de la orquesta, Marimussi así como a los artistas que la integran. — EFE.

## EN HONOR DE LOS VOLUNTARIOS BELGAS

Bruselas, 3. — Con orgullo, la Prensa belga da cuenta de los actos celebrados en honor de los voluntarios belgas, antes de partir para el frente.

Los legionarios belgas y los trabajadores alemanes se reunieron en una fiesta de camaradería.

Con esta ocasión, León Degrés declaró que, fieles a su tradición los voluntarios valones lucharán contra el comunismo que también amenaza a Bélgica. — EFE.

## SENTENCIAS EJECUTADAS

Berlín, 3. — Por el delito de alta traición y sabotajes económicos, cierta

cantidad de personas, fueron condenadas a muerte por los Tribunales de Praga muy recientemente.

Las sentencias fueron ejecutadas el día dos de octubre. — EFE.

## NO SE PODRÁ AUMENTAR EL EJERCITO INGLÉS

Berlín, 3. — Según se opina en Londres, se ha llegado en Inglaterra al convencimiento de que ya no se podrá amar a ningún obrero industrial al servicio militar, si no se quiere poner en peligro la potencia industrial británica.

Esta es la opinión de todos los críticos que, hasta ahora, habían pedido la incorporación al ejército de los obreros comprendidos en las edades movilizadas.

Todos están conformes de que a costa de la industria británica ya no se podrá aumentar el ejército inglés. — EFE.

## EFFECTOS DE UN BOMBARDEO

Berlín, 3. — Se afirma que los daños causados por los alemanes sobre la costa inglesa, han sido de consideración y que los incendios originados por el bombardeo son visibles desde muchos kilómetros oyéndose las explosiones desde gran distancia. — EFE.

## ACTOS DE SABOTAGE

Londres, 3. — Los holandeses han cometido varios actos de sabotage por

lo que algunos de ellos han sido juzgados y fusilados.

Las autoridades alemanas de ocupación conminan con graves sanciones en el caso de repetirse estos actos. — EFE.

## DEL COMUNICADO ALEMÁN

Berlín, 3. — Una considerable formación de aviones de combate atacó en la noche pasada el puerto de construcciones navales de Newcastle, con gran eficacia.

Otros ataques aéreos fueron dirigidos contra establecimientos de importancia bélica en la costa oriental y sureste de Inglaterra, como también contra varios aeródromos. En la zona del Canal de la Mancha, aviones de caza alemanes derribaron ayer nueve aviones británicos. Unidades de la marina de guerra alemana derribaron a tres.

En el Norte de Africa los Stukas alemanes bombardearon el primero de octubre las instalaciones portuarias de Marsa Matruk y Tobruk. Unidades de la Marina de guerra alemana derribaron tres aviones británicos en la costa libia.

El enemigo no penetró en el territorio del Reich ni de día ni de noche. — EFE.

## INDULTADO

Vichy, 3. — El autor del atentado de Versalles ha sido indultado por el Mariscal Petain a instancias de Laval

y Deat. Había sido condenado a la última pena. — EFE.

## POR PROVOCAR DISTURBIOS

Londres, 3. — El Ministro del Interior, Morrison, ha declarado en la Cámara de los Comunes, que cierto número de provocadores de disturbios que se encontraban internados en el campo de concentración de la isla Man, ha sido transferido a otras prisiones de Inglaterra. — EFE.

## DIMISION DE UN GOBIERNO

Camberra, 3. — El gobierno australiano ha dimitido. — EFE.

## CONFIANZA EN EL FUTURO

Camberra, 3. — El delegado del partido laborista de Inglaterra ha declarado que está dispuesto a formar nuevo Gobierno y que tiene confianza en la duración del mismo. — EFE.

## 14.000.000 DE TONELADAS PERDIDAS

Berlín, 3. — Catorce millones de toneladas de barcos mercantes lleva perdidas la Gran Bretaña desde que comenzó la guerra — dicen los periódicos alemanes — comentando el último parte de guerra del alto mando de las fuerzas armadas alemanas.

Los diarios hacen ver que ni la protección creciente de los convoyes británicos, ni la construcción rápida de numerosos buques, serían suficientes para que Inglaterra pueda suministrar en el extranjero. — EFE.

# INTENSISIMOS ATAQUES SE HAN CONCENTRADO SOBRE

# San Petersburgo y Moscú

Numerosas fábricas han sido destruídas. - Más de 15 líneas férreas han saltado por los aires. - Siete trenes fueron destrozados y 33 ardieron. - Han sido averiadas 16 estaciones

## EL ANILLO A SAN PETERSBURGO

Berlín, 3. — El anillo formado por las armas alemanas alrededor de San Petersburgo, abarca todas las carreteras de acceso de la ciudad, en torno a la cual se lucha encarnizadamente. Las importantes líneas ferroviarias que unen a San Petersburgo y Moscú fueron interrumpidas.

Hace varias semanas que las bombas alemanas destruyeron las vías en una extensión de muchos kilómetros; los railes fueron arrancados y lanzados a gran distancia, de manera que los elementos de transporte bolcheviques quedaron inutilizados.

La artillería alemana continuó el bombardeo de los depósitos de aprovisionamiento de San Petersburgo y nuevamente las granadas alemanas causaron daños en las fábricas y bombardearon, igualmente, con éxito objetivos navales en el puerto de Oranambaus, donde fué alcanzado un buque mercante soviético de 3.000 toneladas, el cual recibió intensos impactos. — EFE.

## COMENTARIOS A LA CONFERENCIA

Berlín, 3. — La prensa berlinesa comenta la conferencia tripartita de Moscú y dice que con ello se há pretendido un golpe teatral, pero que, en realidad, no ofrecerá para el enemigo resultados prácticos. — EFE.

## OTRO ATAQUE QUE FRACASA

Berlín, 3. — El dos de octubre, los bolcheviques desencadenaron un fuerte ataque en el sector meridional del frente oriental; pero fueron rechazados energicamente por las divisiones alemanas, que hicieron fracasar su intento. — EFE.

## DESTRUCCION DE UNA FABRICA

Berlín, 3. — En el bombardeo de San Petersburgo, han sido destruídas varias fábricas, entre ellas la de Kirof

una de las mas importantes del mundo en la construcción de material ferroviario, aperos de labranza y armas.

Actualmente había sido transformada para dedicarla a la construcción de carros de combate. — EFE.

## ACTIVIDAD DE LA AVIACION

Berlín, 3. — La Aviación ha desplegado gran actividad en el frente ruso en las últimas veinticuatro horas.

En el sector Sur se han bombardeado concentraciones, columnas de tanques y camiones, baterías y posiciones de Infantería, así como trenes y estaciones ferroviarias, habiéndose ocasionado grandes destrucciones. — EFE.

## 42 APARATOS PERDIDOS

Berlín, 3. — Los soviets han perdido ayer 42 aviones. — EFE.

## DESTRUCCIONES HECHAS EN LA JORNADA ULTIMA

Berlín, 3. — La aviación concentró ayer sus ataques contra Moscú. Más de quince líneas férreas han sido interrumpidas y se han destruído 7 trenes, 33 incendiados y 16 estaciones averiadas. — EFE.

## UN BUQUE-HOSPITAL, ATACADO

Berlín, 3. — El buque hospital "Birka" da sido atacado por un submarino soviético.

El barco alemán pudo eludir el ataque llegando a feliz puerto. — EFE.

## SE INSISTE EN LA FALTA DE HOMBRES

Nueva York, 3. — El material humano de la Gran Bretaña está ya agotado.

Esta opinión se tiene en Londres en donde se está dando instrucción militar a todos los hombres disponibles, lo que hace impracticable la idea

de crear otro frente, por lo que todo el mundo entiende que la misión de Inglaterra debe reducirse al envío de material de guerra a la URSS, en vez de ayudarla activamente. — EFE.

## LA RELIGION EN RUSIA

Berlín, 3. — La radio de Londres comunica que en la Rusia soviética, se observa una cada vez mas tolerancia ante las ideas religiosas; pues ahora se abrirá en Moscú una sinagoga para los polacos.

En realidad esto se ha hecho así para deslumbrar a los huéspedes anglosajones, que se hallan en la capital del soviets, y lo de los polacos parece ser un pretexto. — EFE.

## UNA REVERENCIA ANTE EL COMUNISMO

Berlín, 3. — Según comunica la United Press, los americanos y los ingleses, que son huéspedes del gobierno bolchevique, visitaron la tumba de Lenin, permaneciendo algunos minutos silenciosos ante la urna de cristal que guarda los restos del fundador del bolchevismo.

Los grandes magnates de las democracias dan hecho una reverencia ante el comunismo. — EFE.

## EJERCRIENDO PRESIONES

Amsterdam, 3. — Inglaterra y la U. R. S. S. ejercen una presión conjunta cerca del gobierno del Afganistan para llamar la atención de éste sobre las actividades de los súbditos alemanes.

El servicio británico de información que da esta noticia, añade que los alemanes ejercen una influencia funesta en dicho país. — EFE.

Este número consta de ocho páginas

"EL FARO" EN TETUAN

El Curso de Orientaciones Nacionales para el Magisterio de la Zona

CONFERENCIA DE D. FERNANDO CARRANZA : : : :

Comentarios

SACERDOCIO Y MAGISTERIO

Por Félix IDOPE Y GRACIA

D. Fernando Carranza disertó en el Grupo Escolar José Antonio sobre el tema España en el Mundo. El orador dijo que nuestra ejecutoria se reduce a tres gulones. La Reconquista, la Contrarreforma y América. La leyenda negra no puede en manera alguna manchar la memoria ni menoscabar la deuda que la Humanidad contrajo con España.

Explicó ampliamente y con abundancia de datos que la obra de España en América fué de cristianización y de entrega de lo mejor que el alma española poseía. Se ha querido olvidar lo que España hizo en América con las razas aborígenes. Solamente Cuba sería bastante por sí sola para dar una idea del ambiente colonial de España.

La cruzada de Colón fué una cruzada de hispanidad católica. El capital español no acudió. Fueron los indios los que a fuerza de privaciones reunieron una pequeña fortuna que luego depositaron en arcas de la nación. Las leyes de Indias recopiladas en 1680 pueden definirse como el Código de honor español en defensa de los Indios.

Los Consejos de Indias, los visitadores y los virreyes siguieron este tipo de colonización espiritual. Las Encomiendas intervinieron mas tarde en el reparto de tierras. Pasa el orador a describir una por una las naciones americanas modelo de hispanidad y de civilización en que la hispanidad es como el alma y la flor de la raza.

Hace notar que el alma de los gauchos se parece al tipo árabe-andaluz que tiene las mismas formas externas de expresar sus sentimientos. Los que marcharon a América fueron los mas valientes y los de espíritu mas aventurero y que por tanto dejaron a la madre Patria seca y exhausta.

En cuanto al botín de la conquista cita algunas cifras que demuestran cómo España apenas se benefició de la plata de América.

Exhorta a los Maestros a que hagan resaltar ante los niños las grandezas del alma hispana. Luego se extiende en descripciones interesantes sobre los viajes de Magallanes; la conquista y colonización de las Molucas y sobre todo de Filipinas modelo de colonización si hubiera tenido gobernantes sagaces. Exalta las grandezas del prestigio militar español.

Termina diciendo que España sigue en Marruecos la misma política de captación y que solo ose interesa por educar al pueblo marroquí y elevar su nivel de cultura intelectual considerando a los marroquíes como a hermanos a quienes no solo se reserva la gloria sino el amor.

El orador fué muy aplaudido.

A las doce se celebró en el Monumental la conferencia del catedrático de la Universidad Central D. Angel González Palencia con asistencia de S. E. el Alto Comisario; general Ríos Capapé; Secretario General y otras personalidades. Fué presentado por el asesor de Enseñanza Sr. Hernandez quien subrayó el éxito que están alcanzando estos cursos como lo demuestra el hecho de que por esta tribuna desfilan personalidades de relieve. El conferenciante que va a hacer uso de la palabra es un arabista que ha hecho profundos estudios y conocedor de Marruecos en el que vivió pensionado. Ha sido el traductor de los manuscritos del siglo XI y XII que se hallaban en Toledo y cuyo trabajo nos permite tener hoy una idea de las costumbres y legislación de aquellos pueblos. El Sr. González Palencia ha sido objeto de varias condecoraciones y distinciones.

Hemos reservado de intento estas reflexiones para hoy, 4 de octubre, glorioso día en que Nuestra Santa Madre la Iglesia exalta con las mayores honras de la Liturgia al Serafin de Asis, prodigio de la Umbra, excelso protagonista de FLORETTI y Padre espiritual de esta benemérita legión de Franciscanos que en tierras marroquíes comparten con el soldado y el maestro la noble tarea de salvar almas y educar ciudadanos de España.

Que la Religión debe de ser el substrato de la nueva Pedagogía Nacional lo dicen bien a las claras las Orientaciones de este Curso en que la palabra mágica del P. Benavent ha fijado posiciones de espiritualidad para los Maestros que en esta sagrada disciplina, magisterio indeclinable de la Iglesia, son los coadjutores de los Párrocos en las Escuelas de la Zona.

Y así como los padres delegan en el maestro el derecho inalienable de educar a sus hijos, así los Párrocos delegan y orientan al Maestro en las enseñanzas del Catecismo, asignatura la más fundamental y básica, y en la organización de cuanto atañe al culto y prácticas piadosas, que si bien cada escuela cuenta con un Reverendo Franciscano que inspecciona la enseñanza religiosa en realidad es el Maestro de la Católica España a quien incumbe de hecho, el infundir a Dios en el alma de sus alumnos.

En verdad todo Maestro Nacional es en los tiempos actuales, por deseo expreso de los católicos gobernantes, un elemento activo de Acción Católica en cuanto acata las normas eclesiásticas y estatales y se somete plenamente a las Jerarquías que de consuno le trazan un camino en la instrucción religiosa de los niños que ambas le confían.

O todo o nada, decía con su verbo tajante el orador sagrado que ha sido el alma piadosa de este Curso. El momento histórico es de tal gravedad que no tolera posiciones ambiguas o acomodaticias. O somos católicos verdaderos o no lo somos. O somos españoles de corazón o solamente de labios afuera. Si la Iglesia, infalible por prerrogativa divina, desde el Papa a los Obispos y de éstos a los Párrocos, dicta normas para la educación de las almas, si el Estado está concordado con la Iglesia, el Maestro Nacional tiene el riguroso deber, en conciencia, de acatar las órdenes de la Jerarquía eclesiástica y de obedecerle sin reticencias, omisiones o restricciones mentales.

Pedagogía sin religión es cuerpo sin alma, máquina sin motor, frasco sin perfume, vacío que nada puede llenar, nave sin rumbo, escuela de ciudadanía ayuna de virtud.

¿Cómo nos haremos maestros religiosos eficientes? Aprendiendo del Serafin de Asis esa humildad franciscana hecha caridad comunicativa, que por amor al prójimo, imagen de Dios, hizo del gran Señor Franciscano, el Poverello, fundador de una legión de Mínimos en la tierra, máximos en la Gloria que con la estameña de su pardo sayal y el dulce imán de su blanco cingulo, se encuentran por doquier al lado del maestro en estas tierras tostadas por el ardiente sol de nuestra hispanidad.

N. de la R.—Nuestros comentarios de ayer: "Espíritu de Colaboración", son del mismo autor aunque no constaba la firma.

CONFERENCIA DEL SEÑOR GONZALEZ PALENCIA "Cervantes y la Novela del Siglo XVII" : : : : :

Después de agradecer la invitación de S. E. para tomar parte en este Curso de tan gran resonancia en la Zona, inicia su lección con el recuerdo de la vida de Cervantes, fruto típico de la clase media española de su tiempo. Estudiante humanista en la Escuela de Latínidad de Madrid que dirigía López de Hoyos, criado en Italia del Cardenal Acquaviva, soldado en Lepanto, cautivo en Argel, funcionario público que se vió enredado en las mallas de la Administración, y sobre todo aspirante perpetuo a la gloria del escritor. Su vida, dura y difícil, puede considerarse como el modelo de aquellas vidas españolas de la segunda mitad del siglo XVI, cuando España estaba en el apogeo de su poder y por esto mismo la combatían todos los diablos del infierno, para decirlo en frase de Santa Teresa.

Pasa por alto la cita en detalle de la variada producción Cervantina, por no ofender la cultura del auditorio,

y recuerda únicamente los tres grandes grupos de las obras Cervantinas en relación con su género literario: El Teatro, La Novela Pastoral y la Novela Realista. Cervantes resume en su persona las principales corrientes literarias del Renacimiento, en el momento más puro, antes de que al barroco venga a enturbar: las claras líneas de la concepción artística renacentista y funde en las diversas facetas de su obra tendencias que, originadas lejos en un tiempo y en el espacio, vienen a ser la esencia y la raíz de la cultura española. Cervantes maneja el elemento pastoril, el elemento picaresco y el elemento caballeresco, y de estas principales maneras, viejas y decadentes unas, no explotada la picaresca, llega a la concepción literaria más alta de la Humanidad a Don Quijote de la Mancha.

La influencia de la Novela Pastoral, iba decayendo cuando Cervantes escribe la primera parte de la Galatea. Estudiar el conferenciante con brevedad el desarrollo y la naturaleza de este género literario, tan en boga durante el siglo que todas las doncellas llevaban una "ana" en la fal-



DON JOSE CARDONA Maestro de Tetuán, que disertó días pasados sobre "Aragón y Cataluña".

triguera, y que explica la multitud de esta clase de libros, hoy fieños e insulsos, que hicieron las delicias de nuestras abuelas. La parte de enjundia que este género podía tener la inmortalizó Cervantes en las áureas páginas de la primera parte del Quijote, episodio de Marcela y Crisóstomo, y hasta en el propósito que el héroe toma de recogerse a la vida pastoril en la hora del vencimiento.

Sobre el elemento picaresco de la Literatura Española, hay todavía mucho que estudiar. Sobre su origen da a conocer el señor Palencia la relación que podría establecerse con una obra árabe célebre, "Las Maqamat" del Hariri, y lee las primicias de un trabajo que prepara, donde se describe el pícaro árabe Abu Zair de Saruch. Discute acerca del carácter realista de esta clase de escritos, para concluir que las primeras muestras, v. g. Lazarillo no son otra cosa que ficciones literarias, también adobadas por el humanista que fuera su autor que se pudieron dar por copias de la realidad. Como prueba de sus asertos analiza el episodio de Lázaro y el jarro de vino, y el del entierro que pasaba por la casa del hidalgo toledano.

El tema del hambre en la Novela Picaresca, tampoco deja de ser un tema literario. Si se hace un paralelo de los tres grandes picaros, Lázaro, Guzmán y Pablo del Buscón, se ve como el dibujo festivo inicial se va agudizando en líneas, para pasar de la suave gracia del mocuelo salmantino, simpático en sus travesuras, por la cinica inmoralidad del Guzmán a la tremenda y sangrante caricatura del Dómine Cabra. Es posible la existencia de un tal Dómine? o la de su antecesor en el arte el clérigo de Maqueda, que se creía que las culebras se le comían el pan?

Apunta el conferenciante los argumentos para probar que los españoles de aquella centuria no pasaban el hambre que las novelas permiten suponer. Un pueblo de hambrientos no domina el mundo. La producción de lana para Flandes y para las fábricas españolas permite suponer que la carne de las ovejas se la comían aquí. Los platos regionales, desde la modesta olla podrida hasta la succulenta paella valenciana, son ejemplos vivientes todavía de las comidas de nuestros antepasados. Efectos desagradables tuvo esta inocente manía de nuestros escritores de abusar el tema del hambre. Extraños y propios llegaron a creer que España solo era un pueblo de picaros, vagos y maleantes harapientos. Y esta Literatura se divulgó más que la seria, a veces en latín, y no se tuvo cuenta de la sociedad que refleja por ejemplo un libro

tan elocuente e instructivo como "las fundaciones de Santa Teresa" que nos consuela al mostrarnos tantos ejemplos de españoles buenos, trabajados, religiosos frente a los tipos literarios de la picaresca o de los entremeses.

Cervantes en este género es, como en todo lo suyo, gran observador de la realidad, y presenta sus tipos de Rinconete y Cortadillo, o los que integran la Ilustre Fregona con los colores más suaves y alegres iluminados con la luz de Sevilla y de Toledo, las grandes ciudades imperiales.

Pasa el Sr. Palencia a estudiar el elemento caballeresco en el Siglo de Oro y señala sus precedentes históricos y literatos, las críticas y las defensas de los libros de caballería, a cuyo favor están figuras como Valdés, Santa Teresa y Felipe II. en cuya contra escriben indignados los moralistas, como Vives, Granada, Malon de Chaide. Señala los momentos caballerescos de Carlos V.

Hace la semblanza de Don Alonso Quijano, la de Eancho y la de Dulcinea y describe la sociedad que refleja el Quijote. Destaca el valor literario del libro que puede leerse sin notas a pesar de que merece todo comentario.

El "Quijotismo" es puramente español mientras que lo picaresco se da en otras Literaturas y sociedades. Define el "Quijotismo" como la inadecuación entre los fines intentados y los medios puestos en práctica para conseguirlo. Y da varios ejemplos del Quijotismo patrio: la conquista de Italia y de Europa; la Epopeya de las Indias y las fechas de 1808, 1898 y 1936.

"Enseñad a vuestros discípulos—termina diciendo a los maestros— a ser Quijotes, porque así les enseñáis a ser españoles."

El orador fué largamente aplaudido por el culto auditorio que llenaba el local.

**CONFERENCIA DEL CORONEL DON ANTONIO VILLALBA**

Comienza por sincerarse ante el culto auditorio sobre las dos pasadas conferencias sobre Historia que dió y en las que si hubo algo de personal fué la emoción que puso en sus notas.

Hoy, dice, va hablar sobre el difícil tema de la Lectura, importante por la sugestión que ejerce en las personas aficionadas a ella. Muchos se dejan llevar por la moda y toman de ella falsas realidades que luego les inducen a error.

El libro tiene el peligro de que cada uno lo interpreta a su modo y repercute en los corazones con inusitada violencia.

Lo que va a decir es fruto de su experiencia y de sus lecturas. Ocurre con la lectura que es algo así como un caso patológico que hoy que tratar por adecuadas vacunas. Queremos al coger un libro hallar si no una solución, un poco de luz para nuestra posición personal.

Los libros hay que conocerlos algo, antes de leerlos. No conviene abismarse en obras totalmente desconocidas.

Dedica un recuerdo a don Miguel Primo de Rivera, auténtico patriota, que acabó sus días en la ingratitud y el olvido de un pueblo.

Para terminar alude a la obra de don Jacinto Benavente. "Los intereses creados", en la que demuestra que todos llevamos dentro junto a elevados pensamientos instintos de rufián.

Fuó muy aplaudido.

**CURSO DE ORIENTACIONES NACIONALES**

Programa para hoy.

A las 10. — Séptima Conferencia de Literatura. Tema: Neoclasicismo y Erudición. Conferenciante: Don Angel González Palencia. (Grupo Escolar JOSE ANTONIO).

A las 12. — Quinta Conferencia de Geografía. Tema: Geografía de la Hispanidad. Conferenciante: Don Rafael de Roda Jimenez. (Grupo JOSE ANTONIO).

Este número consta de **8 PAGINAS**

**ALTA COMISARIA DE ESPAÑA en Marruecos**

Delegación de Economía, Industria y Comercio

**PRECIO DE LA TELA BLANCA**

Aviso

...A partir de la publicación de la presente, la tela de algodón, blanca o morena, se considerará incluida entre las que figuran en el Cuadro de Beneficios Máximos de la Ordenanza de Precios de 31 de Mayo de 1941.

Los beneficios máximos para este artículo serán: 8 % para almacenistas y 16 % para detallistas; calculados sobre el costo en almacén debidamente justificado, para los primeros, y sobre factura de almacén, para los segundos.

Tetuán, 24 de septiembre de 1941.

El Director.

José Juste. -- Rubricado

**SERAFINA VALLS**

MEDICO

Ex-profesor auxiliar de la Facultad de Medicina de Barcelona y ex Médico del Servicio de Maternidad de la lucha contra la mortalidad Infantil de Barcelona.

Especialista en enfermedades de la mujer, niños y PARTOS

CONSULTA de 6 a 8.

Cónsul Morphi, n.º 18. Tetuán.

**JUNTA DE SERVICIOS MUNICIPALES. - TETUAN**

CONCURSO

Esta Junta abre concurso, para cubrir ocho becas para estudios del Bachillerato, tres para musulmanes, tres para españoles y dos para israelitas, por el importe de mil pesetas al año, cada una.

Asimismo se abre Concurso, para la adjudicación de primas, con el fin de sufragar gastos de matrícula y libros entre españoles e israelitas indigentes.

El plazo de admisión de instancia termina el día 5 del próximo mes de Octubre, a las 12 horas.

Las bases de este Concurso, se encuentran de manifiesto en las Oficinas de la Secretaría de esta Corporación Municipal, en horas laborables de oficina.

Tetuán, 26 de Septiembre de 1941.

EL INTERVENTOR LOCAL Manuel Llord

**HOSPITAL MILITAR DE LARACHE**

ANUNCIO

Necesitando adquirir este Hospital los artículos necesarios al mismo, en el día 10 de Octubre celebrará la Junta Económica del Establecimiento el concurso reglamentario.

En las tablillas anunciadoras en sitios de costumbre se hallan expuestos los detalles de la cuantía encontrándose a disposición de los interesados los pliegos de condiciones en la Administración del Hospital.

Larache 24 de Septiembre de 1941.

El Secretario.—

Luis Mateo. (Rubricado).

V.º B.º

El Presidente.—

Isidro Muñoz. (Rubricado)

**Colegio de Ntra. Sra. del Valle**

(Junto al Santuario de su nombre) DIRIGIDO POR SACERDOTES

Enseñanza Primaria. Ingreso adultos. Calle Brul, 18

**DISPOSICIONES OFICIALES**

**BOLETIN OFICIAL DEL ESTADO**

Madrid, 3. — El "Boletín Oficial" del Estado, publica hoy, entre otras las siguientes disposiciones:

Jefatura del Estado. — Ley por la que se dispone la fusión en una sola escala de las de Infantería y Caballería de Suboficiales y guardia civil.

Ley por la que se concede con carácter excepcional una pensión vitalicia extraordinaria de seis mil pesetas a doña María Luisa González Valdés, como madre de ocho hijos muertos por Dios y por España. De sus ocho hijos tres cayeron en la zona nacional y los otros cinco al intentar pasarse fueron descubiertos y martirizados por el enemigo, en el barrio de Usera. — CIFRA.

**BOLETIN OFICIAL DE LA ZONA**

El Boletín Oficial de la Zona del Protectorado de España en Marruecos, núm. 27 del 30 de Septiembre de 1941 publica entre otros:

Decreto Visirial, concediendo el 10 por 100 de gratificación especial de Intervención al alférez provisional, don Fernando Colomer Hernandez.

Decreto Visirial concediendo el 10 por 100 de gratificación especial de Intervención al Practicante don Angel Pacheco Palma.

Dahir aceptando la donación de terrenos que hace al Majzen la Compañía Española de Minas del Riff, para construcción de un sanatorio.

Decreto Visirial autorizando a don Baldomero y don Alfonso Rodiles Togados para instalar una fábrica de cola.

**ANUNCIO**

CASINO ESPAÑOL

Por el presente se saca a concurso el servicio de Ambigú de este Casino admitiéndose ofertas hasta el día 15 del corriente mes.

En la Conserjería de la Sociedad informarán sobre las condiciones del mismo.

La Directiva.

**Talleres Eléctricos GASCON**

Bobinados de motores eléctricos Electricidad del automóvil en general y soldadura autógena

Consul Morphy, 19. TETUAN

**Felicísimo García Marcos**

ABOGADO-PROCURADOR

Ha abierto su despacho de PROCURADOR en Teniente Arrabal, 1

**«LA CONSTANCIA»**

Compañía Anónima de Seguros española. Transportes terrestres, marítimos e incendios, responsabilidad civil y seguros en general

Agente en Ceuta:

LEANDRO MARTINEZ MARIN

Falange Española, 118

Oficina Central en Barcelona

Anuncie en **EL FARO**

**Instituto Nacional de Enseñanza Media de Ceuta**

Relación de alumnos de este Centro a los que se ha concedido matrícula gratuita para el curso 1941-42.

Juan Ruiz Martín, Enriqueta Alvarez-Arenas y Ruiz, Carlos Ibarra Martín, Antonia Lupiáñez, Africa Jiménez Palmero, Antonia Acevedo Calvo, Laura Espí Martín, José Lara Díaz, Ildefonso Porro Piña, Pedro José de Paul Arias, Bernardo Moreno Alcántara, Benito Cachinero Reina, M.ª Africa Cachinero Reina, Enrique Rodríguez Gabarrón, José Acosta Larios, Remedios Acosta Larios, Melchor Tineo Muñoz, Francisco Vallejo Cuella, Africa Lozano Soto, Alejandro Serrano Pizarro, José M.ª Albert Rosano, Fernando Albert Rosano, Manuel Morales Parra, Antonio de León López, Tomás Castillo Cantos, Angustias Gollonet Casares, María Gollonet Casares, Mauricio Matamala Riquelme, M.ª Concepción Matamala Riquelme, Francisco Gil Gómez, Ulpiano Antonio González Sánchez, Pedro del Corral Vallejo, Enrique Romero Benítez, Rosario Delgado, Emilia Mateos Martín, José Gallardo Lara, Antonio José Encina Gil, M.ª Antonia Alvarez-Arenas y Ruiz, Francisco Molina Méndez, Antonio Vega Vela, Luisa Sánchez, Carmen González Ibañez, Angeles González Ibañez, Joaquín Calvia León, José Ramírez Díaz, Angeles de la Cruz Moreno, José Paz Villalta, José Guido Bermúdez, Julio Guido Bermúdez, José Custodio Fernández, Francisco Castillo Cantos, Francisco Reguero Andrade, Antonio Ruiz Tapia Salvador Cruz Martínez, Sebastián Cruz Martínez, Jesús Cruz Martínez, José Luis Romero, Consuelo García Montero, Jesús Moya Pecino, Rafael Fernández Ramírez, Francisco Ruiz Sammartín, Erundina Enriquez Rodríguez, Manuel Luque, Francisco de Asís López Pahino, María Contreras Domínguez, Miguel Alvarez Merino, Francisco Vaquero Sánchez, Francisco Prieto Pedrero, José Sánchez Navarro, Juan Sánchez Navarro, José Luis Somavilla Terrón, Dolores Aceña de las Heras, Manuel López Estevez, Lorenzo Domínguez Molina, M.ª Victoria González Martín, Carmen González Martín, Ana Reina Sedeño, José Cabello Rojas, José Antonio Martín Sánchez, Angela Martín Sánchez, Francisco Díaz García, Antonio González Arroyo.

Los alumnos incluidos en la presente relación deberán pasarse por la Secretaría de este Centro con objeto de formalizar la matrícula.

La concesión de matrícula gratuita queda supeditada a que asistan como alumnos oficiales de este Centro y a la aprobación del curso anterior.

La formalización de la matrícula deben efectuarla en el plazo improrrogable de tres días.

Ceuta, 2 de octubre de 1941.

La Dirección.

TINTURA PARA EL CABELLO

**"KOMOL"**

Tiñe el cabello en 15 minutos

"Droguería Vicente Martínez"

Puente Almina, 6

GRANDES ALMACENES DE TEJIDOS

**CASA IBAÑEZ**

La casa más surtida

Ultimas novedades

## DE LA APERTURA DEL CURSO ACADEMICO

(Viene de la primera)

### DISCURSO DEL SEÑOR IBÁÑEZ MARTÍN, EN BARCELONA

El espíritu de transformación en total de conceptos y de valores de la nueva España se ha dejado sentir hondamente en el ámbito de la Cultura.

Nuestra Patria ha afirmado un estilo de vida propia que tiene como justificación histórica los postulados eternos de un pensamiento científico de savia española y de raíz cristiana.

Ha puesto así el misterio sus esfuerzos al servicio de este ideal de recristianización de la Cultura.

Entre las ciencias del espíritu cultivada por el Consejo de Investigaciones Científicas ha comenzado el Estado por dar rango primordial al estudio de la Teología.

El señor Ibañez Martín recalca el sentido religioso en que se inspira toda la legislación de Educación Nacional.

Alude a las subvenciones de las Universidades pontificas de Salamanca y Comillas, a los ejercicios espirituales realizados en Universidades e Institutos, a la inauguración de capillas en a la restauración de enseñanzas, y a la restauración y devoción a las congregaciones religiosas de innumerables monasterios históricos como Poblet, Santamaría de Huerta, La Cartuja de Jerez y San Juan de los Reyes, de Toledo.

Resume a continuación la ingente labor de Bellas Artes, comenzando por la restauración de Iglesias y templos, entre los que recalca las catedrales de Santiago, León, Toledo, Zamora y Segovia; así como otros grandiosos monumentos del más notable renombre: La Alhambra, el Generalife, el palacio de Carlos V, de Granada; las murallas de Lugo, el Alcazar de Segovia, La Puerta Visagra, en Toledo, y el Archivo de la Corona de Aragón.

Alude a la preocupación del Estado por los grandes monumentos artísticos, y enumera la larguísima serie de los que han sido declarados monumentos nacionales o tienen en curso ya tal declaración: Las Ciudades de Santiago de Compostela, Toledo, el Pueblo de la Alberta, de Salamanca; las Murallas y Puertas de Tierra, de Cádiz; el Palacio Dos Aguas, de Valencia; la casa solariega de los Pizarro, en Trujillo; la ciudad entera de Avila, La Peña de Arias Montano, en Huel y la ciudad de Santillana del Mar.

Esta política de exaltación de las bellas artes se completa por una parte con el esfuerzo del Estado por adquirir edificios y ruinas de fuerte color tradicional, como el sepulcro de Xabara, en Zaragoza, el palacio de los Momos, en Zamora; o el austero rincón del Monasterio del Paular; otra con la institución de Patronatos de conservación como los de la Cueva de Altamira, de la Catedral de Oviedo y de las iglesias asturianas, del pueblo de La Alberca y del Monasterio de Juste.

Finalmente exalta en este sector de las bellas artes la magnífica recuperación del tesoro artístico del que nos despojaron las guerras napoleónicas y la rapiña marxista. Así han podido volver a nuestros Museos y archivos "La dama de Elche", "La Inmaculada", de Murillo; el tesoro de Guarrazar, una magnífica colección de legajos de Simancas y toda la enorme riqueza pictórica y bibliográfica que los marxistas sacaron criminalmente de España. Exaltación del Libro español en este proceso de exaltación de los valores de la Ciencia, del Arte y de la Historia:

El Estado ha consagrado también su atención desvelada y ardiente a la tarea de dignificar el concepto y el espíritu del libro español.

En la conmemoración del libro español última descoló la aportación

espléndida, aparte de la innumerable serie de revistas de todos los ramos de la ciencia, apareció la edición nacional de la Historia de las ideas estéticas, de don Marcelino Menéndez Pelayo.

La recuperación bibliográfica culminó su penosa tarea con valiosos incunables, famosos manuscritos, códices miniados de incalculable valor que fueron devueltos a España.

Así "el Poema del Cid", los libros de horas de la biblioteca de Palacio, "El mendigo del compromiso", de Caspe, el antiguo protocolo, el libro de diuntos de la Villa de Esquivias, que contiene la antigua escritura original de la carta de dote y la partida de matrimonio de Miguel de Cervantes, y la vida de Santa Teresa, escrita por la Mística Doctora, son como un símbolo de valor que representa el millón doscientos mil volúmenes que han sido recuperados por el Servicio Bibliográfico del Ministerio de Educación Nacional.

En toda la Zona de Soberanía y Protectorado de España en Marruecos, el Ministerio de Educación Nacional, ha implantado una extensa red de bibliotecas para estimular el ya estrecho vínculo intelectual de la cultura hispano-árabe.

Fruto de los primeros desvelos, fué la exposición del libro hispano-árabe, para la cual España envió valiosos códices y maravillosos libros de la biblioteca nacional del misterio escurialense.

La difusión de bibliotecas se ha extendido a las escuelas públicas de Lache, Xauen, Alcazarquivir, Arcila, Tetuán, Tánger y las escuelas españolas de Casablanca y Orán.

Esta política de expansión cultural orientada hacia Africa, resultaría incompleta si no se extendiese también en un movimiento de espiritual proyección atlántica. Por eso el Ministerio creó el Museo de América, institución que ha venido a llenar en el ámbito de nuestra museografía el vacío que reclamaba la necesidad de destacar como las antiguas civilizaciones americanas solo despertaron de su sueño secular merced al influjo fecundo de nuestra Patria una nueva etapa.

En el Magisterio español, en la nueva ordenación de la escuela primaria, el Estado ha vuelto sus ojos desde la tradicional concesión de la escuela urbana, hacia la prometedora esperanza de la escuela rural.

La primera enseñanza se orientará en un doble sentido de selección de aptitudes para el trabajo y la vida profesional de los diversos actores que conjugan su intervención.

En la vida de la escuela, ha nacido la necesidad de articular en la enseñanza primaria los que corresponden al Estado, los provinciales, los municipales, los privados, impregnándoles el espíritu nacional sindicalista que inspiran los postulados de nuestra revolución, y relacionándolos con la institución familiar. A este fin, se ha superado el antiguo criterio sobre creación de escuelas, reservándose el Estado para sí, la facultad que antes podía ejercitar a iniciativa de los municipios; y para que el espíritu de nuestro movimiento trascienda con máximo rigor a la educación, ha dictado una orden por la que se cumplirá en los centros de primera y segunda enseñanza la ley del Frente de Juventudes, contribuyendo así a que al lado de la formación intelectual ocupe rango de honor el espíritu de nuestra doctrina política y la educación premilitar.

Para exaltar la investigación pedagógica el Consejo Superior de Investigaciones Científicas ha creado el Instituto "San José de Calasanz", homenaje a esta figura gloriosa que merece un sitio en la historia de la pedagogía española.

Asimismo el Ministerio ha exaltado el nombre evocador de una santa y sencilla tenedora del Padre Manjón, con la celebración de un congreso de estudios pedagógicos, como ha exaltado también la del Padre Poveda, insigne mártir de la enseñanza española.

Por último entre los grupos escola-

res creados recientemente bajo el patronato de figuras insignes de nuestra Historia, empezará a funcionar en breve el que lleva el nombre de "José Antonio Primo de Rivera", para que Maestros y alumnos se formen en la esencia pura del espíritu de la Falange.

Por lo que toca al Magisterio había de llenarse ante todo la falta del elemento humano, dolorosa consecuencia de nuestra heroica Cruzada. Por ello se convocaron oposiciones restringidas para cubrir cinco mil vacantes de escuelas primarias y se celebró un concurso oposición entre oficiales provisionales y del Ejército; se dió a los centros docentes de iniciativa particular que realicen una importante labor patriótica el rango de entidades oficiales y con la creación de nuevas escuelas con la rectificación de comarcas escolares, con las oposiciones de directores a graduadas o a plazas de más de diez mil habitantes, y con el concurso general de traslado convocado, ya se ha iniciado una etapa de atención y preocupación por los problemas del Magisterio, que habrá de culminar con la ley de primera enseñanza, ya dictaminada por el Consejo Nacional de Educación.

La enseñanza media: una de las reformas mas trascendentales que en el orden docente ha realizado el Estado español es la que se refiere al régimen interno de los institutos de enseñanza media. Es inexcusable que para que la enseñanza oficial, dé todo su rendimiento y alcance el prestigio y confianza que merece su elevada misión, que el estudiante haga vida académica, sometido a un horario fijo y sobre todo a una jerarquía, que se le vigile escrupulosamente en sus estudios que se atienda a su educación religiosa, patriótica, cultural y física, con orden y con método; que las clases sean reducidas al número preciso de escolares, con los desdoblamientos que reclaman las necesidades de la propia enseñanza; que los centros lleguen a ser verdaderas unidades pedagógicas, donde actúe el profesorado bajo el gobierno de la Dirección, con un mismo espíritu y un noble empeño común. Era necesario en fin, que los Institutos oficiales de enseñanza media, en estos momentos de tan suprema trascendencia nacional, cumplan la alta función de formar íntegramente a la juventud, puesta al servicio de la Patria.

El ámbito de acción de los textos de Enseñanza Media ha sido desbordado, por tanto, por la orden que regula el régimen interno de los Institutos. En el último curso han empezado ya a funcionar internados y escuelas preparatorias que han contribuido a lograr la unificación pedagógica que es nervio vivo de todo nuevo régimen escolar.

En este sentido se ha atendido a acentar el carácter sustantivo de los Institutos femeninos, y en unos y otros se ha dado a la Falange la lógica y razonable intervención sobre la vida de los estudiantes.

La Enseñanza profesional: Por lo que toca a la enseñanza profesional el Ministerio ha alentado con nuevos impulsos la labor desarrollada por las Escuelas de Trabajo. Se han iniciado cursos especiales, se han subvencionado los Patronatos de Formación Profesional de toda España y se ha mejorado el personal docente. Asimismo se han acometido obras importantísimas de Escuelas de Trabajo en Valladolid, Gijón, Badajoz, Lugo, El Ferrol, Lorca y Huesca; y están planeadas ya las de Zaragoza, Madrid, Mérida, Murcia, Orihuela, y otras varias en el sector de las enseñanzas técnicas. No han sido objeto de preterición las Escuelas de Veterinaria. El Ministerio ha reorganizado sus cuadros docentes, ha modificado su antiguo plan de estudios y ha acometido obras de extraordinario relieve para dotar a sus edificios a punto, tal como la restauración de la escuela de Córdoba, las mejoras introducidas en las de Madrid y de León, y el plan de un magnífico edificio que se construirá en

Zaragoza, el cual podrá colocarse a la altura de los mejores del mundo.

La misma atención vigilante ha alcanzado a las Escuelas de Comercio y Artes y Oficios, cuya nueva legislación está ya estudiada y ultimada.

Pero donde la labor ha sido más extensa es en donde respecta a las enseñanzas de Ingeniería y Arquitectura. Se ha avanzado grandemente en la restauración de la Escuela de Agrónomos, se han hecho importantes mejoras en la de Minas, y sobre todo se ha avanzado en la construcción de la gran Escuela de Ingenieros Industriales de Madrid.

Obras y edificios: Aparte de las obras a que se ha hecho alusión merecen destacarse también las verificadas en Institutos de Enseñanza Media; muchas de las cuales implican la reconstrucción total o la creación de nuevos edificios, como los de Huesca, Cartagena, Lorca, Valladolid, Balmaes (de Barcelona), Ferrol, Lérida, Teruel, Badajoz, Almería, Jaén, Murcia, "Ramiro de Maeztu" y "San Isidro", de Madrid.

Asimismo las realizadas en Universidades como las Facultades de Filosofía y Letras y Derecho de Zaragoza; la Residencia de Estudiantes, de Valladolid y Santiago; el Colegio Mayor y la Facultad de Ciencias, de Murcia; el Instituto Anatómico, de Murcia; el Hospital Clínico, de Granada; el Colegio Mayor y la reparación de las Facultades de Ciencia de Valencia y la Residencia de Estudiantes de Oviedo; y sobre todo transformación de la Ciudad Universitaria de Madrid, en la que están casi terminados la casa de gobierno de la Universidad, la Facultad de Letras y la Escuela de Arquitectura.

Están adelantadísimas las obras de restauración de las Facultades de Farmacia, Medicina y Ciencias; se han iniciado los trabajos de la gran Residencia Universitaria y están ya dispuestos para su utilización los magníficos campos de deportes; así como se ha ordenado ya la repoblación forestal de la Moncloa.

La Universidad y el Consejo Superior de Investigaciones: La labor de ordenación de la vida Universitaria y de la multiplicación de actividad del Consejo de Investigaciones Científicas ha sido en verdad extraordinaria. Se han dotado 85 Cátedras nuevas, se ha creado la sección de Filosofía en la Universidad de Murcia, se han instituido las nuevas Cátedras de Literatura Jurídica e Historia de la Iglesia en el Doctorado de Derecho, se han creado en el Consejo de Investigaciones Científicas del Instituto de Pedagogía, Antropología, Entomología y

(Continuará.)



PILAR SOLER  
Intérprete de la película "ALMA  
DE DIOS" que se estrena hoy en  
CERVANTES